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A tres años del desalojo sigue drama 
de los despojados de Mirador El Faro 
En 2022 un total de 226 familias fueron erradicadas del conjunto habitacional que presentaba graves fallas 
estructurales y a la fecha la mayoría de los afectados sigue sin tener una solución certera. 

Juan Olivares Meza 
cronicaGlidersanantonio.cl 

aniela Velásquez, 
D presidenta del co- 

mité habitacional 
Mirador El Faro, decidió 

conversar con Diario El Lí- 
der y alzar su VOZ para re- 
presentar a las familias 
que han pasado por años 
de incertidumbre, luchan- 
do por recuperar su dere- 
cho a una vivienda digna 
en San Antonio. La histo- 
ria del conjunto habitacio- 
nal, que comenzó con las 
ilusiones de un Comité Ha- 

bitacional en 2001, se ha 
transformado en una lar- 
ga pesadilla que aún no 
tiene fin. 

Hay que recordar que 
tras una década de gestio- 
nes, en 2010 lograron ob- 
tener subsidios habitacio- 
nales, pero los problemas 
comenzaron poco des- 
pués. Tres constructoras 
intentaron completar el 
proyecto, pero en 2014 
una de ellas quebró, dejan- 
do los departamentos en 
ruinas. Finalmente, en 
2018, otra empresa asu- 
mió la construcción y en- 
tregó las viviendas en ene- 
ro 2019. Sin embargo, des- 
de el primer día los depar- 
tamentos mostraron fallas 
estructurales que empeo- 
raron con el tiempo. 

En 2022, las familias 
fueron desalojadas des- 
pués que un estudio reve- 

lara graves daños estructu- 
rales en los edificios. 

“El muro de contención 
de la torre H representaba 
un peligroinminente y ha- 

bía que sacar a la gente. Las 
226 familias fueron envia- 
das a albergues transito- 
rios, con el subsidio que el 
Serviu asignó para la 
emergencia, pero lo que la 
gente no sabe es que pasa- 
do todo este tiempo mu- 
chas de esas familias aún 
no encuentran, aún no en- 
contramos una solución 

2019 
fueron entregados los 
departamentos y, tras 
los estudios hechos en 
2020 y 2021, en 2022 
se produjo el desalojo. 

definitiva, mientras que 
otras han tenido que tras- 
ladarse a comunas lejanas 
o incluso a otras regiones 

CALLES INUTILIZADAS Y EL ALUMBRADO PÚBLICO ABANDONADO SON LO ÚNICO QUE QUEDA DE MIRADOR EL FARO TRAS LA DEMOLICIÓN. 

para acceder a una vivien- 
da propia con el subsidio”, 
explicó Daniela Velásquez. 

Sin fechas claras, expli- 
caciones inciertas y un 
mar de incertidumbre, la 
angustia de quienes aún 
esperan es palpable. “He- 
mos perdido a vecinos de 
la tercera edad que falle- 
cieron sin ver una solu- 

ción. Ese es nuestro mayor 
miedo, porque con todo lo 
que está pasando temo 
que sigamos perdiendo 
más personas sin que sere- 

JUAN OLIVARES MEZA DIARIO ELÍDER 

    
suelva nada”, afirmó la di- 
rigenta con evidente frus- 
tración. 

Para peor, explicó la vo- 
cera, “el proyecto de re- 
construcción anunciado 
en 2022 sigue sin avances 
concretos, ya que llos pocos 
avances administrativos se 
ven entorpecidos por ob- 
servaciones técnicas y 
cambios necesarios para 
adaptar los departamen- 
tos a las necesidades de 
una población mayorita- 
riamente compuesta por 

és 
Hemos perdido a 
vecinos de la 
tercera edad que 
fallecieron sin ver 
una solución. Ese 
es nuestro mayor 
miedo”, 

Daniela Velásquez 
presidenta Mirador El Faro 1 

personas mayores y con 
discapacidades”. 

REUNIÓN CLAVE 

Hoy jueves los dirigentes 
esperan reunirse con re- 
presentantes del Servicio 
de Vivienda y Urbanismo 
en San Antonio. Sin em- 
bargo, hasta ayer en la tar- 

de la reunión no tenía un 
horario confirmado, lo 

querefleja, según Daniela 
Velásquez, la “irresponsa- 
bilidad” de las autorida- 
des. 

De hecho, nuestro dia- 
rio pidió un comentario al 
Serviu sobre las declara- 
ciones de esta dirigenta y 
hasta el cierre de esta edi- 

ción no tuvimos respues- 
ta. “Nos hemos cansado 

de esperar. Queremos so- 
luciones reales, no prome- 
sas vacías. San Antonio no 
puede seguir siendo pos- 
tergado”, sostuvo. o 
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LA REUNIÓN SE LLEVÓ A CABO EN LA ALCALDÍA DE SAN ANTONIO, 

   

  

cu 

|, Representantes de los microbuseros se reunieron 
con el alcalde para plantear sus necesidades 
Representantes de diferen- 
tes gremios de la locomo- 
ción colectiva mayor se re- 
unieron con el alcalde 
Omar Vera y la consejera 
regional Paola Zamorano 

para plantear las necesida- 
des del sector. 
“Nos hemos reunido con la 
Federación del Transporte 
de Pasajeros de la comuna 
de San Antonio para abor- 
dar algunos temas contin- 
gentes que les afectan co- 

mo es el caso de Pedro 
Montt, específicamente 
con un quiosco donde en 
su entorno se generarían 

hechos delictuales. Necesi- 

tamos una mayor fiscaliza- 

ción en el lugar porque se 
producen paradas en doble 
fila especialmente de colec- 
tivos. También hablamos 

de lo que sucede con una 
reja de protección peatonal 
que también impide la to- 
ma segura de los pasaje- 

ros”, informó el alcalde 

luego del encuentro con di- 
rigentes de las líneas Buses 
Amanecer, Litoral Central, 
Taxibuses San Antonio y 
Gran Puerto. 
El jefe comunal anunció 
además que ya se está tra- 

bajando en la creación de 
una credencial para que los 
adultos mayores puedan 
acceder a beneficios como 

una tarifa rebajada en el 
transporte público. 

“Se abordó el trabajo quese 
está desarrollando en con- 
juntocon los consejeros re- 
gionales, la empresa por- 
tuaria y la Unión Comunal 
del Adulto Mayor respecto 
de una credencial que per- 
mita, justamente a los 
adultos mayores, hacer uso 
del transporte de pasajeros 
en forma mucho más segu- 
ra. Fue una reunión muy 
fructífera”, indicó Omar 
Vera. o
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